
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２２年第４回定例会 

 

質問順位  １       議席番号  ５番        氏 名  鈴 木 重 正 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．三沢市総合振興計画

について 
 

 

 

２．協働のまちづくりに

ついて 

三沢市総合振興計画前期基本計画重点プランについて 

１．これまでの進捗状況（全体及び三つのプラン別）と未実施事業の現

状及び今後の対応 

２．実施済事業に係る評価について伺う。 

 

１．三沢市が進めている、目指している「協働のまちづくり」とは、どの

ようなまちづくりなのか伺う。 

２．協働のまちづくりに係るこれまでの市の取組み及び今後の進め方につ

いて伺う。 

３．協働のまちづくりを進めていくに当たり、市民活動等の情報発信・共

有、各団体等の交流・連携など市民活動の拠点が必要と考えるが、市の

考え・対応について伺う。 

 

質問順位  ２       議席番号 １３番        氏 名  西 村 盛 男 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．子育て環境問題 
 

 

 

 

 

２．観光問題 

 小さな子どもを持つ親御さんから、「三沢には子どもをゆっくりと遊ば

せられる設備を有した施設が少ないため、休日は子どもを市外に連れて行

く」との声をよく耳にする。今後、既存の施設にある遊具等を充実させ、

子ども達がのびのびと遊ぶことの出来る環境づくりを進めるべきと考え

るが、当市の見解を伺いたい。 

 

 現在、三沢市においては、パイカ鍋を地元の名物とするべく日々努力さ

れていると聞くが、この他にもごぼうアイスやエアフォースバーガー、バ

ラ焼きドック等、数々の三沢らしい商品が存在している。今後、地域活性

化という観点からも、これらの商品についても市としてバックアップして

いく必要があると考えるが、当市の見解を伺いたい。 

 

質問順位  ３       議席番号  ４番        氏 名  加 澤   明 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．雇用問題について 

 

 

 来春の新規高卒者の就職が厳しい中、他の自治体では企業に対して給与

を全額負担するなどして、雇用の創出を計るなどの施策を進めているが、

当市では、就職浪人といわれる二十歳未満の若年層や、新規高卒者の雇用



 

 

２．不法投棄問題につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

３．障がい者問題につい 

 て 

問題にどのように取り組んでいくのかをお伺いします。 

 

 毎年、不法投棄問題は、市、各町内会も苦慮している事ですが、とりわ

け多い不法投棄は、タイヤ・リサイクル家電です。本年度の町内会の不法

投棄の撤去作業でも、昨年に比べて、特にリサイクル家電のテレビの不法

投棄が増加しています。 

 今後も、来年度のテレビの完全地デジ化が進む中で、テレビの不法投棄

も更に増えると懸念されます。 

 それをふまえて、行政としてどのように不法投棄問題に対応していくの

かをお伺いします。 

 

 本年度、三沢市にも（財）こころすこやか財団（障がい者就業・生活支

援センターみさわ）や三沢地区障がい者就労支援連絡会などの、障がい者

に対する就業や生活を支援する組織ができていますが、行政として各団体

とどのように関わり連携をしていくのかをお伺いします。 

 

質問順位  ４       議席番号 １２番        氏 名  野 坂 篤 司 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 行政改革問題 
 
 
 
 
 
 
２．教育問題 

 地方自治体の事業仕分けが、県や市町村で全国的に開催されるようにな

りました。その効果として事業仕分けにより、行政に対する住民の参画意

識が格段と高くなり、全ての面で、自分達の街を自主的に考えるようにな

ったと聞いております。多くの自治体の場合、首長の率先垂範が欠かせな

い条件になっているようですが、市長は三沢市の事業仕分けをどのように

考えているか伺います。 

 

 「仕事に学び、人に学ぶ、ゆめ実現推進事業」が、小・中学校対象に開

催され、生徒の評判が良かったと聞いております。しかしながら家庭の中

心である父親の教育が足りないようです。「おやじの会」等の組織を自主

的に開催している学校もありますが、会社であれば社長になる父親の教育

についてどのように考えているのか伺います。 

 

質問順位  ５       議席番号  ７番        氏 名  天 間 勝 則 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 道路整備について 

 

 

 

 

 

交通の安全確保について 
 春日台から３０ｍ道路に向けて高架橋が建設整備されております。完成

しますと、三沢・七戸線の県道は、交通量が多くなると思われます。しか

し歩道は途中までしか整備されておりません。今後安全を確保するため

に、道路の拡張、歩道の整備を県に要望すべきだと考えますが、当局の考

えを伺います。 



 

２．教育（環境問題）に

ついて 

 
フィフティー・フィフティー事業について 
 昨今、環境問題が大きく取りざたされております。特にＣＯ２の削減の

問題です。このＣＯ２削減と経費削減を考えたときに、各学校に目標を持

っていただき、それぞれの学校で環境問題を考え、教育の場から発信し波

及していくことが重要だと考えます。また節約出来た半分を還元すること

で、各学校としても有効に予算化でき、目標意識が高まると考えますが、

当局の考えを伺います。 
 

質問順位  ６       議席番号 １１番        氏 名  春 日 洋 子 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．農業問題 

 

 

 

２．経済問題 

 

 

 

 

３．街づくり問題 

 

 

 

 

４．教育問題 

本市の農業を「元気」にするための施策について 
 高齢化や担い手不足など、喫緊の課題が山積している現状であることか

ら、本市における取り組みについて伺いたい。 
 
本市の物産を生かした商品開発について 
年間を通して提供できる商品の開発は、地域の活性化とともに、市・内

外からの誘客にもつながっていくものと考えますことから、これまでどの

ように取り組んでこられたのか伺いたい。 
 
「新成人」との意見交換会の開催について 
 若い世代が魅力を感じる街づくりのための一環として、市長と次代を担

う「新成人」の代表との意見交換会の開催を検討していただきたく伺いた

い。 
 
１． 市内小・中学校における読書活動の現状について、また、今後の活 
動計画について伺いたい。 

 
２．発達障がいがある児童・生徒のためにデイジー教科書の活用を検討し

ていただきたく伺いたい。 
 
３．緊急性の高い小・中学校から順次、トイレの改修をしていただきたく

その計画について伺いたい。 
 

質問順位  ７       議席番号 １４番        氏 名  小比類巻 正規 

                                    質問時間 ２５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．政治姿勢問題につい 

 て 

 

 

二期目の出馬について 
 三沢市政を取り巻く状況はいまだ厳しいものがあり、これからも困難な

行政課題に立ち向かい、強いリーダーとして、この三沢を牽引していただ

くことを願い、市長職の続投を切望するものであり、その所信を伺う。 



 

２． 消防問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．自然環境問題につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

４．高速交通体系につい 

 て 

 
消防広域化に関する基本方針とその取組状況について 
 国では火災や事故の多発、多様化、大規模化など状況の変化に的確に対

応する為、平成１８年に消防組織法の一部改正を行い、消防の広域化を推

進。これに伴って、本県においても平成２０年に県消防広域化計画を策定

し、関係市町村の指導・調整を行っている。 
以上を踏まえ、次の２点についてお伺いする。 
１．市の消防広域化に対する基本方針 
２．広域化に向けた取組みの進捗状況 

 
ラムサール条約登録湿地（仏沼干拓地）の活用について 
 農業と環境の共生を基本とした環境教育牧場構想は、広大な仏沼の干拓

地（２５０ヘクタール）を牧場と自然保護を共生させることを基本として

次代を担う青少年の環境教育の場とすることや観光を含めた地域の振興

に活用するという素晴らしいものであるが、これの活用は残念ながら十分

とは言えず、当市にとっても大きな損失になると思う。 
市当局における仏沼の活用についての基本的な考え方を伺う。 

 
高速交通体系における三沢空港の位置づけと路線の維持・拡大のための

施策について伺いたい。 
 

質問順位  ８       議席番号  ６番        氏 名  藤 田 光 彦 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．コミュニティバスに

ついて 

 

 

２．青い森鉄道の利便性

について 

 

３．横断歩行者の安全に

ついて 

 コミュニティバスは北部・浜通り地域の利用者にとって、利便性が悪く

なったと思われます。また、運賃設定も社会通念上不公平感が強いものと

見えますがどのようにお考えか？ 

 

 青い森鉄道は、通勤・通学の利便性を重視したあまり、２次交通として

の機能を低下させたと思うがどのようにお考えか？ 

 

 横断歩行者の安全確保のため、市内の主要交差点の信号機は歩車分離式

に変えてゆく必要があると思うがどのようにお考えか？ 

  

質問順位  ９       議席番号  ３番        氏 名  奥 本 菜保巳  

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．ＴＰＰ（環太平洋戦

略的経済連携協定）に

ついて 

 

 

 菅内閣は１１月９日、ＴＰＰで関係各国との協議開始を閣議決定した。

日本の農業と地域経済に深刻な打撃をもたらし、食の安心・安全を脅かす

ものであり、全国の町村においても、ＴＰＰ交渉への参加に反対する意見

書が採択されているところが増えている。そこで、ＴＰＰ参加によって、

北海道、岩手県等が影響を受ける試算を出しているが、三沢市における一



 

 

２．ＮＰＯやボランティ

ア団体支援について 

 

３．家庭ごみの戸別収集

について 

次産業への影響を伺う。 

 

 三沢市において、ＮＰＯやボランティア団体が数多くあり活動している

が、三沢市として、どのようなサポート体制を整備しているのかを伺う。 

 

 体の不自由な高齢者、障がい者を対象に、玄関先などに出されたごみを

収集する家庭ごみの戸別収集に取組んでいる自治体があり、喜ばれている

という。また、収集時に安否確認も兼ねているということで、見守りにも

一役買っている。当市においても「ごみ出し」に苦労されている高齢者や

孤独死された方もいることから、取組む必要があると思うが、当市の考え

を伺う。 

 

質問順位 １０       議席番号  ８番        氏 名  太 田 博 之 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．観光問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育問題 

１．ミス・ビードル号再現飛行について 

 来年、ミス・ビードル号による世界初太平洋無着陸横断飛行から８０周

年の節目の年を迎えます。 

 三沢市として本年、９月１９日の航空祭にミス・ビードル号の復元機に

よる再現飛行を計画しましたが、残念ながら実現には至りませんでした。 

 来年度には、実現できるように検討していることと思いますが、市民と

の「協働」という観点から以下について伺います。 

(１)再現飛行をどのようなコンセプトで取り組んでいくのか伺いたい。 

(２)市民へ記念事業や観光客誘致事業等を公募し、補助金を支給する考え

があるか伺いたい。 

(３)太平洋無着陸横断飛行記念碑「翔翼の碑」を移設する考えがあるか伺

いたい。 

 

２．廣澤安任のお墓について 

 本年、廣澤安任生誕１８０周年、先人記念館１５周年の記念の年であり、

先人記念館で様々な企画展が行なわれています。 

 そうした中、廣澤安任のお墓は人知れず存在しています。先人の偉業を

称え、敬う心を育てる意味から、また、観光の観点からもお墓を先人記念

館のある道の駅「斗南藩記念観光村」へ移設する考えがあるか伺いたい。 

 

学校給食における残飯の減量について 

１．学校給食において、ここ３年間の残飯量（小・中一人当たり）の推

移を伺いたい。 

２．残飯の減量化についての当市の取り組みについて伺いたい。 

３．生徒の健康対策、環境対策等、総合的かつ積極的に取り組む考えが

あるか伺いたい。 

  



質問順位 １１       議席番号 １０番        氏 名  堀   光 雄  

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行財政改革について 

 

 

２．公共交通問題につい

て 

 

 

３．スポーツ問題につい

て 

財政運営と予算執行をどのように捉え、中長期的視野で健全で力みなぎ

る三沢市を構築するのか伺いたい。 

 

三沢市コミュニティバスの運行に伴い、路線再編の対象となっていない

路線や減便となった路線があるが、バス路線の再編に当たっては、具体的

にどのような考え方に基づいて検討を行ったのか伺いたい。 

 

市民運動広場と市民の森の野球場が、老朽化により大会の誘致や使用上

何かと支障が生じていると聞いているが、その実態と対策について伺いた

い。 

 

 
 


